
 日本共産党議員団は、山間地にあるため池

の一つ、刈安池(浦川原区山本)も現地調査し

ました。同池は、この間の渇水で水位が下が

り、田に配水できる状態ではありませんでし

た。 

 このような山間地のため池は農業用水確保

に欠かすことのできない施設ですが、性質上

標高の高いところにあるため、万が一決壊す

ると、下流に甚大な被害を及ぼすおそれがあ

ります。市ではそうした危険に備えて｢ため

池ハザードマップ｣を作成し、決壊してから

１０分後にはどの地域が被害を被るかなどの

予想を図示しています。 

 視察した刈安池も、池自体の維持のため一

定量の水位を保っていますが、池の堤体の遥

か下には集落が見渡せ、万が一決壊したらた

いへんなことになることが予想できます。引

き続き適切な維持管理が必要であることが実

感できました。 
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日
本
共
産
党
議
員
団
は
８
月
20
日
、

平
良
木
前
市
議
を
含
め
た
４
人
で
渇
水

被
害
の
激
し
い
安
塚
区
、
浦
川
原
区
の

農
地
を
視
察
し
ま
し
た
。 

 

当
議
員
団
は
こ
の
夏
５
回
以
上
に
わ

た
っ
て
現
地
調
査
を
行
っ
て
き
ま
し
た

が
、
今
回
は
16
日
前
後
の
ま
と
ま
っ
た

降
雨
を
受
け
て
の
調
査
で
す
。
特
に
山

間
地
の
た
め
池
の
貯
水
の
回
復
が
期
さ

れ
ま
し
た
が
、
残
念
な
が
ら
水
位
は
下

が
っ
た
ま
ま
で
、
田
へ
の
配
水
は
期
待

で
き
な
い
状
態
で
す
。
（
写
真
上
は
、

菱
田
大
池
の
様
子
） 

 

安
塚
区
上
方
で
は
、
給
水
の
途
絶
え

た
田
で
稲
が
穂
を
つ
け
ら
れ
な
い
ま
ま

立
ち
枯
れ
状
態
で
す
。(

写
真
下) 

 

か
ろ
う
じ
て
穂
を
つ
け
た
稲
も
、

十
分
に
ふ
く
ら
む
前
に
根
か
ら
枯
れ

て
き
て
お
り
、
収
穫
に
は
結
び
つ
き

ま
せ
ん
。
地
元
の
農
家
の
話
で
は
、

収
穫
で
き
て
も
、
反
当
た
り
１
俵
程

度
で
は
な
い
か
と
の
こ
と
で
す
。 

 

な
お
、
出
穂
し
て
い
な
い
田
で

も
、
来
年
の
作
付
け
に
向
け
て
稲
刈
り

を
し
な
く
て
は
な
り
ま
せ
ん
。
ま
た
、

地
割
れ
し
た
ま
ま
で
は
作
付
け
が
で
き

ま
せ
ん
。
そ
こ
で
、
今
後
は
、
来
年
の

作
付
け
に
向
け
た
復
旧
工
事
な
ど
に
関

す
る
行
政
の
取
組
も
求
め
ら
れ
ま
す
。 

 

ま
た
、
こ
の
あ
と
台
風
な
ど
で
豪
雨

に
な
っ
た
場
合
、
乾
き
き
っ
て
保
水
能

力
を
失
っ
た
田
が
崩
壊
し
た
り
崩
落
し

た
り
す
る
こ
と
も
心
配
さ
れ
ま
す
。 

 

23
日
に
は
市
議
会
農
政
建
設
常
任
委

員
会
に
よ
る
現
地
視
察
も
行
わ
れ
ま
し

た
が
、
こ
う
し
た
状
況
把
握
を
基
に
、

行
政
の
さ
ら
な
る
取
組
を
求
め
て
い
き

ま
す
。 

 ６月24日に行われた市議会交通政策

調査対策特別委員会では、第三セク

ター鉄道の利便性向上の状況などが明

らかになりました。 

 それによると、市民から強い要望が

出されている｢ほくほく線の各列車への

トイレ設置｣については、2024年以降の

車両の更新に合わせて行う計画である

としています。 

 今回は、その計画の前倒しが検討さ

れていることが報告されましたが、現

行の計画では、2024～2029年の間に12 

両を更新する予定で、その際にトイレ

付き車両を導入するとしています。 

 

 
  

 当議員団ニュースは、14市町村の合併間もな

い2005年2月27日に創刊して以来、基本的に毎週

発行し、今号で600号を迎えることができまし

た。これまでのご支援に深く感謝いたしますと

ともに、これからも変わらぬご愛読をお願い申

し上げます。 


